

No desconocemos las dotes de elocuencia y de saber que adornan al diputado por Berga, pero sabemos que con nosotros quedó el arca santa, y que animoso y fuerte, como ángel de luz que por su Dios combate, sabrá defenderla el vencedor de Azpeitia, y que en el Congreso resplandecerá la verdad íntegra y pura que ha de conducirnos al ideal de todas nuestras esperanzas, que es el reinado social de Jesucristo acá en el tiempo y la bienaventuranza eterna para nosotros allá en el cielo.

J. C. y A.

En nuestro denodado compañero *La Region* vemos lo siguiente

### CARTA IMPORTANTISIMA.

Sr. Director de *La Region*.

Muy señor mío y estimado amigo: Tenga usted la bondad de expresar en su periódico á los electores del distrito de Sequeros, que votaron la candidatura católica, el testimonio de mi mas profunda gratitud.

No quiso Dios abrumar mi flaqueza con la carga gravísima y con la responsabilidad pavorosa de un combate sin tregua por la religion vilipendiada, por la Justicia escarnecida, por la libertad verdadera hollada á todas horas, por el mísero hogar, por el pan escaso y amargo que la Revolución impía confisca á los infelices pueblos. En cambio se dignó otorgarme la honra inmerecida de alzarse en una de las comarcas más infortunadas de España, la bandera de la política cristiana, que es la bandera de todas las reivindicaciones legítimas; y he tenido la satisfacción de que á esta enseñanza de paz y de concordia, sin transigencias ni abdicaciones indecorosas, se acogiera, sin distinción de partidos, la mayoría de los hombres de buena voluntad.

Calumnias mal urdidas por gentes sin reputación ni conciencia, no lograron impedir que hasta los adversarios de la causa íntegramente católica, hicieran justicia, sino á mis talentos escasos, abultados por la generosa magnanimidad de mis convecinos, á la sinceridad de mis convicciones y al desinterés de mis propósitos.

Jamás olvidaré la simpática acogida que dentro y fuera de la comunión íntegra obtuvieron mi nombre oscuro y mi programa harto expresivo y claro; como recordaré siempre con indeleble reconocimiento que en medio de la avasalladora corrupción de las costumbres públicas y de la universidad degradación de los caracteres la parte selecta de un pueblo digno de mejor suerte lejos de convertir en instrumento de perdición el voto que le concede la ley, asoció sus viriles esfuerzos á los débiles míos para sacudir el yugo de todas las tiranías, miserias y desventuras que nacen y crecen al calor del parlamentarismo anticristiano y anti español.

Agradezco á usted; señor director, la inserción de esta carta y me reitero suyo afectísimo amigo y servidor Q. B. S. M.

Enrique Gil y Robles

Salamanca 9 de Febrero de 1891.

### El banquete de anteanoche.

Gratisimo recuerdo conservaremos siempre, de este acto brillantísimo á la par que sencillo y cordial.

Hasta ahora se habian reunido muchas veces nuestros amigos, pero era para trabajar, y generalmente, para no ver coronados nuestros esfuerzos con el éxito.

Era ya hora de que nos reuniésemos en son de triunfo á celebrar con entusiasmo una señalada victoria.

Y esa hora llegó.

Si la España entera ha tenido fijadas sus miradas, siguiendo con ansiedad paso á paso, las peripecias de la pasada lucha electoral y esperando con impaciencia el resultado de ella, hoy toda la España católica y tradicionalista celebra nuestra victoria que considera suya y en todas partes se oyen cánticos de triunfo, felicitaciones entusiastas.

Era pues justísimo que nosotros tomásemos parte en esta general manifestación; y nos reuniéramos á celebrar la elección de nuestros diputados por Azpeitia y Zumaya, acto gloriosísimo de Guipúzcoa, acto que le ha colocado en primer término entre las regiones cató-

licas de España, acto en fin que le ha conquistado la gratitud y el reconocimiento de toda la Comunión católico-tradicionalista.

Iniciada la idea de celebrar un banquete para festejar nuestro señaladísimo triunfo, cundió enseguida entre nuestros amigos, que se apresuraron á inscribirse en la lista.

A las siete de la noche del martes se reunían mas de cincuenta tradicionalistas de esta ciudad en un espacioso salon que un correligionario y querido amigo nuestro, habia cedido para este acto.

Puestos en pié los comensales, que ocuparon tres largas mesas, se hizo la oración que precede á la comida y se comenzó despues el fraternal banquete, sirviéndose escogidísimos y abundantes platos perfectamente aderezados y propios á satisfacer el mas delicado gusto.

Durante la cena reinó la mayor animación y cordialidad, abundando la conversación sazonada de felices ocurrencias que sostenían en todo el acto, una jovialidad franca, y moderadamente bulliciosa, natural y honesta.

A las postres y al destaparse el champagne, se entonó en mutridísima masa coral el himno sublime de nuestras libertades forales, el grandioso *Guernikako Arbola*. Es indescriptible el efecto que produjo aquel valeroso canto, dicho y sentido con verdadero entusiasmo por nuestros amigos.

Y comenzaron los brindis. Desde el anciano jovial que brindó por la docena de fanáticos donostiarros, hasta los fogosos jóvenes que en vehemente frase brindaban por la prosperidad y engrandecimiento de la Comunión católico-tradicionalista, y la muerte del liberalismo; todos cuantos hicieron uso de la palabra, celebraron en entusiastas períodos el triunfo de los Sres. Nocedal y Ramery y el comportamiento ejemplarísimo de los electores de Azpeitia y Zumaya, ó hicieron votos por el establecimiento del Reinado social de Jesucristo y la restauración de nuestros venerandos Fueros en toda su integridad.

Nutridísimos aplausos interrumpían aquellos brindis, á los que se sucedieron preciosas improvisaciones en vascuence, gropias del ingenio de nuestros inimitables *bersolaris*.

Un elocuentísimo discurso, en el que se hizo un exacto resumen de los brindis finalizó esta parte de la fiesta. En él se expusieron las aspiraciones de la Comunión católico-tradicionalista en orden á la Religion y á la Pátria y al restablecimiento de nuestros Fueros, se trazaron á grandes rasgos los principales caracteres de los enemigos de todas las clases que se oponen al triunfo de nuestros ideales; se indicó la significación é importancia del resultado de la lucha electoral en Azpeitia y Zumaya y las relevantes dotes que distinguen á nuestros diputados electos, y se hizo notar la difusión rápida de nuestras ideas, la adquisición de nuevos prosélitos y el engrandecimiento siempre creciente y cada vez mayor de nuestra Comunión en todas partes, y singularmente en esta provincia y en esta localidad.

Nutridísimos aplausos interrumpieron al orador, al final de cada frase; y entusiastas vivas al Sagrado Corazón de Jesús, á la España católica tradicional á Guipúzcoa, á los Fueros, á los electores correligionarios nuestros de Azpeitia y de Zumaya y á los Sres. Nocedal y Ramery, atronaron el espacio.

Se acordó por unanimidad, felicitar á nuestros compañeros de los dos distritos triunfantes, á nuestros correligionarios de las provincias hermanas, Vizcaya, Alava y Navarra, y á nuestros diputados electos; y se redactaron los correspondientes telegramas para Azpeitia, Zumaya, *La Tradición Euskara*, *El Gorbea*, *El Tradicionalista* y *El Siglo Futuro*.

Los armoniosos acordes de la popular y brillante *marcha de San Ignacio*, entonada con grandísima afinación y entusiasmo, pusieron digno remate á la grandiosa fiesta.

Alas once y cuarto terminó aquel acto brillantísimo, en el que campeó la verdadera y cristiana fraternidad, confundiendo en amigable consorcio todas las clases sociales y reinando una cordialidad, una respetuosa franqueza y un entusiasmo, superiores á toda ponderación.

Enviamos nuestra enhorabuena á los iniciadores de ese acto de gratisimo recuerdo y sentimientos muy de veras que el corto tiempo en que se dispuso no permitiera llegase á conocimiento de otros

muchos amigos nuestros que hubieran venido también con el mayor gusto á celebrar esta fiesta de familia, que seguramente no há de ser la última.

Entre tanto, sigamos trabajando para que nuevos triunfos justifiquen su repetición, y digamos también con entusiasmo, como anteanoche:

¡Viva el Sagrado Corazón de Jesús!  
¡Viva la España Católica y Tradicional!  
¡Viva Guipúzcoa!  
¡Vivan sus sacrosantos Fueros!  
¡Vivan nuestros amigos de Azpeitia y Zumaya!  
¡Viva Nocedal y Ramery!  
¡Viva Donostia!

### Chismografía política.

#### ALGO DE CASA.

Cuando *La Libertad* tenga un poco de tiempo para repasar la discusión habida con nosotros acerca de los supuestos pactos, inteligencias y apoyos con la coalición, cuidese de aprovecharlo, porque á lo que se vé, las mascaradas le han hecho perder la memoria y no sabemos si también las demás potencias del alma.

¿Pues no insiste con el mayor descaro en las arbitrarias acusaciones rebatidas hasta la saciedad por EL FUERISTA?

¡Tiene gracia!  
Y no le parece bien que *La Voz* nada le conteste acerca de este asunto y se limite á copiarnos.

La verdad es que con la ración que EL FUERISTA viene regalándole á diario, le basta y sobra.

¿Para que quiere más?

Añade que se presentó la candidatura de D. Justo María Zavala para evitar que la coalición les robase votos republicanos.

No nos coge de nuevo la noticia; ya sabíamos que esa candidatura se habia presentado con ese objeto.

Era preciso dar carne de cañón á las democráticas masas, mientras los conspícuos del partido y otros mas, votaban al aristocrático ministerial.

¡Qué vergüenza!

*El Guipuzcoanito* habla de jergas y escribe como si se hubiera propasado en ellas.

De otro modo cómo se comprende que pueda decir *parvitas MATERIA, pulveris ERIS et in pulverem RE REVERTERIS?*

Esto sin contar con otra porción de *cositas y cosas* que se permite al reseñar las fiestas del Carnaval.

¡Infeliz!

Y el muy pícaro de él, dice que los íntegros comieron en un banquete carne y pescado, por si las doce de la noche les sorprendía en pleno miércoles de ceniza.

No *Guipuzcoanito*, no. Pierdes el tiempo y lo malgastas haciendo juicios temerarios.

¿Quieres demostrar tu celo por el cumplimiento de las leyes de la Iglesia? Buena ocasión se te presenta.

Ahí tienes á los republicanos de uno y otro bando, que ayer quebrantaron públicamente el precepto eclesiástico; échales un sermón.

¿A que nó?

### Revista extranjera.

#### NOTICIAS VARIAS.

Los últimos telegramas recibidos de Valparaíso dice, que aquella ciudad continúa bloqueada por el acorazado insurrecto chileno «Blanco Escalada» y por la corbeta «O Higgins.»

Añaden que estos barcos han conseguido apoderarse de tres vapores-correos de la Compañía chilena y del crucero «Linch.»

Los telegramas aseguran que los insurrectos chilenos han demolido los puentes de Valparaíso á fin de impedir la llegada de provisiones.

El cuerpo diplomático extranjero reunido en Lantsho de Chile, ha celebrado una importante reunión, acordando negarse á reconocer á la escuadra insurrecta chilena el derecho para establecer el bloqueo.

El acuerdo fué tomado por todos los representantes extranjeros, excepción hecha del de Inglaterra, que se negó á suscribirlo.

El gobierno chileno habia anunciado la emisión de un empréstito pero los Bancos se han negado á encargarse de la operación.

La capitulación de Arequipa se consideraba probable.

El gobierno ha enviado tropas con la órden de recuperar á La Serena.

A juzgar por las últimas noticias no se ha modificado la situación de aquel país.

Se cree que el presidente de la república, Sr. Balmaceda, no tendrá más remedio que resignar el mando.

Sin esto, se considera imposible todo arreglo con los insurrectos.

Un fenómeno meteorológico, muy raro en nuestros climas se produjo el día 8 en París.

En pleno medio día, París se quedó á oscuras.

Durante toda la tarde espesas neblás, al ras del suelo, interceptaron por completo la luz del sol. La oscuridad llegó á ser tan densa, que al medio día se encendieron las luces en tiendas y almacenes. Las tinieblas eran más oscuras que en Londres.

La avenida de la Opera presentaba en aquellos momentos un aspecto curioso, lo mismo que los boulevares, en cuyas tiendas todos los escaparates estaban iluminados por gas ó por electricidad.

A las dos de la tarde era la niebla impenetrable, haciéndose preciso tomar precipitadamente toda clase de precauciones para evitar desastres.

Los cocheros encendieron los faroles de sus coches y las luces de los barcos apenas se divisaban desde los puentes.

Jamás se vió en París niebla tan espesa.

A pesar de las precauciones adoptadas ocurrieron algunos accidentes, especialmente choques entre carruajes.

En la avenida de los Campos Elíseos fué atropellado por un carruaje un anciano, y sufrió la fractura de las dos piernas; en la calle del Monje fué derribada por otro carruaje una señora, resultando gravemente herida en la cabeza.

El actual decano de los luchadores ó boxadores franceses, se llama Broyassee L. unais y cuenta cerca de ochenta años.

Cuarenta años atrás fué el héroe de una muy trágica aventura. Despues de haberse medido con cada uno de los matones franceses de más nota, venciólos á todos, supo que en América existía un negro de fuerza hercúlea que no encontraba quien se le opusiera. Por la chifladura especial que trae consigo tan honrosa profesión, Broyassee emprendió expostese el viaje para batirse con aquel reputado invencible.

Los dos atletas se encontraron por fin en el terreno. Broyassee ignoraba que la lucha americana era la llamada «lucha libre», es decir, que autorizaba todo, no tratándose ya de arte sino de pura fuerza brutal. Despues de unos pases, tocó recibir un terrible puñetazo en pleno pecho, que capaz de aturdir á un toro, le hizo rodar por el suelo como una masa inerte.

Curóse, y exigió su revancha. Antes de principiar la lucha, significó á los vankees, que constituían el escogidísimo público, que iba á tener un verdadero duelo. Aquellos brutos contestaron unánimemente que muy bien, que todo les era permitido.

Pareció de pronto que el negro saldría vencedor; despues de algunas escaramuzas cogió á Broyassee por la cintura y apretándole con gigantescas tenazas con sus brazos colosales, esforzose en ahogarle.

Broyassee jadeante, aprovechando el momento en que la cabeza del negro se puso á la altura de su pecho hizo un esfuerzo supremo y oprimiendo aquella lanuda cabeza entre sus nerviosas manos, consiguió cosa que parece inverosímil, estallar el cráneo; derrumbándose el coloso negro cual herido por el rayo.

De un trabajo estadístico recientemente publicado en Londres, tomamos los siguientes datos:

«La capital de Inglaterra posee 48 puentes sobre el Támesis, 75 teatros, 2.200 oficinas de correos y telégrafos.

El número de casas de 547.410; tiene 2100 hospitales y asilos 7.600 cervecerías, 1.800 cafés, 510 hoteles, 31.800 panaderías, 2.500 carnicerías.

Hay al servicio de estos establecimientos 326.000 criados de ambos sexos.

Los habitantes de Londres consumen anualmente:

Sacos de harina 2.200.000; 260.000 puercos, 450.000 bueyes, 1.600.000 terneras y otros animales; 8.500.000 piezas de caza, 220.000 de pescados.

Londres posee 19.000 coches de punto y 1.500 ómnibus.

La población de Londres era de 40.000 habitantes en 1.066, de 700.000 en el año de 1700, de 900.000 en 1800, y de 4.425.000 al comenzar el 1888; es de creer que pronto pasará de 5 millones.

Los gastos anuales de los habitantes de Londres se calculan en unos 400 millones de libras esterlinas.

### Noticias

La Compañía de Tabacos, ha dispuesto no admitir á los contratistas de cajones los construidos con pino rojo de Francia, por lo que perjudica á las labores que se envasan en ellos.

El Emmo. Cardenal Rampolla, secretario de Estado de la Santa Sede, ha remitido al señor marqués de Comillas un Breve en que Su Santidad consagra con su apostólica ben-